

**FACULTAD DE PSICOLOGIA
INSTITUTO DE PSICOLOGIA SOCIAL
PROGRAMA DE PSICOLOGIA SOCIAL COMUNITARIA**

INFORME DEL TRABAJO FINAL DE GRADO

Montevideo, 3 de agosto de 2015.

Datos:

Estudiante: Santiago Marañon

Tipo de trabajo: PRE-PROYECTO DE TESIS

Título:

Los niños mutantes

Docente Tutor/a: Prof Jorge Larroca

Docente Revisor/a: Prof. Adjta. Cecilia Marotta

Período solicitado para Lectura Pública: Setiembre

1-. Aspectos Formales:

Cumple con los requisitos formales de presentación.

Presenta algunas dificultades en la redacción, con una sintaxis que genera por momentos la fragmentación del texto. Tiene algunos errores en relación a las formas de citación requeridas según normas APA, como ejemplos omite fuentes o menciona citas que luego no aparecen en referencias.

2- Articulación teórica:

El resumen y palabras clave dan cuenta del pre-proyecto, se sugiere incluir resultados esperados en el último párrafo.

El estudiante plantea abordar la situación de los niños y niñas que viviendo en barrios y condiciones de necesidades básicas insatisfechas logran rendimientos académicos superiores a la media de su grupo de pares. Para esto se vale de la categoría “mutantes” que aparece, según la búsqueda realizada por el estudiante, en los trabajos de Germán Rama (1995,2000), citados en el resumen pero que luego no aparecen en las referencias.

Introduce al lector en su interés y motivación por el tema, a partir de su propia experiencia como estudiante en una práctica curricular lo que genera inquietudes y preguntas acerca de la temática, construyendo de esta forma su objeto de estudio.

Delimita con claridad el contexto socio-político en que Rama introduce el concepto de “niños mutantes”, retomando la pregunta acerca de la importancia de profundizar en las condiciones y aspectos psicosociales que estarían favoreciendo estas performances académicas. Se sugiere para su mejor implementación, una búsqueda de antecedentes más desarrollada, de estudios e investigaciones similares en la región.

En el marco teórico quedan explicitados los conceptos teóricos que asume desde su perspectiva para abordar el problema de investigación delimitado, y que también a lo largo de su investigación reactualizara y acrecentará.

Los objetivos son acordes a las preguntas y problema de investigación planteado. Para el objetivo específico segundo se sugiere para mayor claridad en su formulación, especificar a qué características propiamente está haciendo referencia.

Se advierte un trabajo cuidadoso en el capítulo metodológico, con un buen planteo y precisión en el detalle de las técnicas a utilizar, selección de casos y controles. Las técnicas seleccionadas son acordes a los objetivos y desarrollo teórico anterior. Se requiere un plan de análisis en relación al tratamiento que recibirá la información recabada y la referencia a la triangulación de la misma para dar validez a la investigación propuesta.

Presenta consideraciones éticas donde se sugiere explicitar las disposiciones legales vigentes para la investigación con seres humanos a las que refiere. Cabe aclarar que la autorización de los padres a las que refiere el autor deben ser documentadas a través del consentimiento informado que el comité de ética solicita para ser evaluado previo a su implementación.

En suma, es un trabajo final de grado que reúne los requisitos para ser aprobado y pasar a su Defensa. El estudiante parte de su experiencia curricular para abordar el tema de “los niños mutantes”, partiendo de la constatación que esta denominación no ha tenido mayores desarrollos para conocer y fortalecer las trayectorias académicas de estos niños. Con este propósito se plantea identificar y conocer las condiciones de estos niños en cuanto a sus familias, redes y características (sin especificar). Realiza una contextualización y fundamentación del mismo, sugiriéndose una ampliación de la búsqueda de antecedentes realizada. Se percibe un trabajo elaborado del capítulo metodológico.

Prof. Adj. Cecilia Marotta